

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.414

Suscripción en Córdoba... { Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50 "
Fuera de Córdoba..... { Por un mes... 2,50 "
Por trimestre. 7 "

VIERNES 25 DE JULIO DE 1890

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

POLITICA EUROPEA.

Madrid 21 de Julio de 1890.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Comienza el calor á apretar de un modo extraordinario, y vuelven las precauciones sobre salud pública: el ministro de la Gobernación pide un crédito extraordinario para atender á las necesidades de la epidemia, y se ha reunido el Consejo de Estado en pleno para informar sobre este asunto.

De todos los deberes que los gobiernos tienen, ninguno mas apremiante que los que con la salud se relacionan. Por eso no me cansaré de escitar el celo de todos los gobernadores de provincia para que acudan presurosos á extinguir los focos donde se presenten. En la vida moderna, á la altura que están hoy la ciencia y la higiene, las epidemias se combaten con actividad y con dinero.

Y esto solo se logra con mucha voluntad y pocos expedientes.

El expediente es la rémora constante de la Administración española que ha establecido un cuerpo consultivo para cada caso, un portero para impedir la entrada en las oficinas á cada interesado, y una intervención para cada céntimo.

Recuerdo que en una ocasión intervine en un expediente incoado el año 1834—estábamos en el año 1837—en que una señora, viuda, reclamaba los perjuicios sufridos en la primera guerra civil.

En la carpeta había una nota que decía así:

"Cuando la instancia
Vuelva informada
Habrá ya fallecido
La interesada.
Probablemente
Resolverán los médicos
El expediente."

El humorista que escribió este conato de seguidillas conocía el país y la Administración, y yo, que pretendo conocerla, tiemblo ante un expediente que tiene por objeto evitar rápidamente una calamidad.

La enfermedad, que parecía estacionada, ha prendido en Valencia; y en Madrid, si bien no hay nada, se repiten con frecuencia los casos sospechosos. Por de contado, siempre resulta que el caso común pepinos, bebió en una charca ó era un borrachón. Las primeras víctimas no solamente lo son, sino que mueren desacreditadas. Y basta de cólera.

Peral ha tenido en Madrid y está teniendo una ovación entusiasta. Usted y los lectores de ese periódico puede que recuerden que el diez de Enero de 1889, en San Fernando, escribí una de las primeras cartas que sobre el submarino han publicado los periódicos españoles y americanos. El éxito ha venido á demostrar la exactitud de mis apreciaciones, y felicito nuevamente á nuestro esclarecido compa-

triota por el paso gigante que ha dado en la navegación submarina. Madrid responde como siempre á todo lo que es grande, patriótico y levantado, y seguramente Peral quedará satisfecho de la acogida de nuestros paisanos.

Empiezan los trabajos electorales, y se vuelve á dar el caso de que los jefes de partido y agrupaciones políticas se aperciban para la lucha, no influyendo sobre el cuerpo electoral, sino tratando cada cual de "encasillar," una lista de amigos para que el gobierno los apoye, con objeto de que sean Diputados de oposición.

Entiendo que estas mixtificaciones no deben prosperar, y en la opinión hay corrientes muy marcadas para que no prosperen.

No esperen ustedes que les dé detalles patibularios de Higinia Balaguer: encuentro perfectamente absurda, insana y perjudicial la curiosidad que se va despertando en las muchedumbres sobre esto que ha dado en llamarse dramas reales, y que únicamente son delitos repugnantes. Creo que la prensa, por su afán de interesar al público haciendo folletines vividos, contribuye al desarrollo de la criminalidad, porque hay todavía seres tan pervertidos ó tan estúpidos, que buscan la notoriedad por el delito.

Si yo tuviera autoridad para ello, pondría á todos mis colegas que hiciéramos alrededor del crimen la conspiración del silencio.

Llegó la corte á San Sebastian y la infanta Isabel á La Granja, y aumenta de día en día la emigración veraniega, que dentro de muy pocos días dejará á Madrid casi desierto.

Los teatros de verano siguen sin embargo muy animados, y "El Chaleco blanco," "La Baraja Francesa," "Los Alojados," y otras piezas ligeras continúan mereciendo los favores del público.

Se va dando en el teatro un fenómeno muy curioso. El público no quiere ir al teatro más que á reír, y repugna el drama y hasta la alta comedia.

Yo me le explico, porque en la vida moderna, quién más quién menos, ó por la política, ó por los negocios ó por otras razones, todos hacemos de día el drama real; si despues de esto nos llevan por la noche á ver *La Aldea de San Lorenzo* ó *El Punal del Godo*, nos dividen, que diría Eduardo del Palacio. Siguiendo por este camino, llegará un día en que será preciso encargar á los acomodadores que hagan cosquillas al espectador.

Repetidas veces me he ocupado del Centenario de Colón, considerando este hecho como de suma importancia para nuestras relaciones comerciales con la América latina. Con sentimiento veo que este pensamiento, que se principió con grande entusiasmo, va entrando en un periodo de inacción, y mucho me temo que gastadas las fuerzas en torrentes de elocuencia, no

haya quedado ninguna para hacer algo práctico. Triste cosa será que España no tome en este asunto una iniciativa que la corresponde por deber y por derecho.

Del extranjero poco saliente: las relaciones entre Alemania é Inglaterra que parecían muy frias, vuelven á estrecharse; Italia continúa sin poder dominar su terrible crisis financiera; Francia recoge los resultados de la Exposición, aumentando mucho su comercio de exportación y ya hay quien piensa en la Exposición de París del año 1900.

En cambio, nosotros que habíamos pensado proyectar una Exposición hispano-americana para dentro de dos años, gastamos el entusiasmo en hacer discursos y no empezamos á trabajar.

Ya lo he dicho en otras ocasiones: España es un país de eminencias y de holgazanes.

De Vd. affmo.

García-Fernández.

Seccion oficial.

DIPUTACION PROVINCIAL DE CORDOBA.

Estado del importe de víveres suministrados á los Establecimientos de Beneficencia de esta capital en el mes de Junio anterior, número de estancias causadas, y precio á que sale cada una.

Hospital provincial de Agudos

Pan, pesetas 1.646'28; carne 2.016; varios víveres 2.769'83; medicinas 1.291 y 02. Total pesetas 7.723'13.—Número de estancias 10.910. Son baja de los totales anteriores 810 pesetas, por importe de 540 estancias de empleados y dependientes, á 1'50 pesetas. Quedan líquidas 6.913 y 13, que repartidas entre 10.370 estancias de acogidos, sale cada una á pesetas 0'63.

Hospital provincial de Crónicos

Pan, pesetas 582'42; carne 680'40; varios víveres 1.041'65; medicinas 375'08. Total pesetas 2.679'55.—Número de estancias 3.391. Son baja de los totales anteriores 450 pesetas, por importe de 300 estancias de empleados y dependientes, á 1'50 pesetas. Quedan líquidas 2.229'55, que repartidas entre 3.091 estancias, sale cada una á pesetas 0'721.

Casa de Socorro-Hospital

Pan, pesetas 2.737'00; carne 567'00; varios víveres 3.157'92. Total pesetas 6.461'92. Número de estancias 16.418. Son baja de los totales anteriores 990 pesetas, por importe de 660 estancias de empleados y dependientes, á 1'50 pesetas. Quedan líquidas pesetas 5.471'92, que repartidas entre 15.758 estancias de acogidos, sale cada una á 0'347 pesetas.

Casa Central de Expositos

Pan, pesetas 814'30; carne 690'90; varios víveres 2.188'82. Total pesetas 3.694

y 02. Número de estancias 5.095. Son baja de los totales anteriores 2.475 pesetas, por importe de 1.650 estancias de empleados y dependientes, á 1'50 pesetas. Quedan líquidas pesetas 1.219'02, que repartidas entre 3.445 estancias de acogidos, sale cada una á 0'353 pesetas.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—*La Correspondencia Militar*, ocupándose del suceso de Melilla, dice en su artículo de fondo:

"Firmeza, energía, pues, exigimos al gobierno en general y á los ministros de Estado y de la Guerra en particular. Castiguen á los propios si alguno de estos lo merece y sean inflexibles; pero no olviden que contra nuestros soldados se ha roto el fuego, y que tratándose de gentes como los kabilas del Riff, ni aún cuando tengan la razón de su parte, debe consentirse que traten de hacerla prevalecer por las armas, sino que es forzoso imponerse con el prestigio que da la fuerza, único reconocido por ellas y al que concluyen por someterse.

Y al propio tiempo que tal se realiza, es de urgente necesidad la adopción de todas las medidas previsoras que en mil y mil ocasiones hemos aconsejado; el establecimiento del cable telegráfico entre aquellas costas y la Península; el refuerzo de sus guarniciones, el ensanche de las plazas, construcción de fortificaciones y muelles, aumentos del territorio sometido á nuestra acción y cuanto puede conducir á que la seguridad de tan importantes posesiones no se halle expuesta á verse comprometida á cada paso por la turbulencia de los moros vecinos."

—La despedida al señor Peral fué más entusiasta, si cabe, que el recibimiento.

A las cinco y media de la tarde se reunieron los gremios en la plaza de Oriente, llevando sus estandartes y dos músicas.

Dirigiéronse á las seis y media por las calles del Arenal y Puerta del Sol al hotel de Embajadores, y en la Carrera de San Jerónimo se les unieron los estudiantes y otras corporaciones, también con banderas y estandartes.

Un gentío inmenso llenaba el itinerario que había de seguir el señor Peral, y á las siete, cuando éste salió del hotel, fué calurosamente vitoreado por la multitud.

Las aclamaciones continuaron hasta el momento de la salida del tren que llevará al inventor, á sus hermanos y al señor Guizarro, que le acompañan hasta Valladolid.

De allí se dirigirán á Linares, en donde se prepara al señor Peral un entusiasta recibimiento.

—Hasta á 27 reales se pagan en la actualidad los jornales en las salinas de

San Fernando, donde hay mucho trabajo.

—Dice *La Voz del Pirineo*, de Puigcerdá:

"Apenas había desaparecido por completo la nieve que el domingo último coronó las altas montañas vecinas, cuando volvió á repetir el temporal de lluvias en la tarde del jueves, quedando de nuevo nevadas las montañas y dejándose sentir también el frío, aumentado con la borrasca de ayer en el valle de Carol."

—En el expreso de las ocho salió anoche para las provincias del Norte el eminente hombre público don Nicolás Salmeron.

Bajaron á despedirle á la estación más de cien amigos y admiradores.

En el momento de partir el tren se dieron varios vivas á la soberanía nacional, que fueron calurosamente contestados. Uno de los admiradores del señor Salmeron, gritó dirigiéndose á éste: ¡viva el padre de las libertades públicas! Este viva fué también repetido con entusiasmo por los que rodeaban el coche en que iba el ilustre ex-presidente de la república.

La manifestación de cariño y simpatía al señor Salmeron fué presenciada por algunos conservadores que ocupan puestos importantes, los cuales conservadores salieron de la estación haciendo gestos de desagrado.

—Dice *El Estandarte*:

"Ha habido exageración notable en las noticias que publican algunos periódicos sobre lo ocurrido en Melilla, que no tiene, ni con mucho, la importancia que se le ha pretendido dar.

La verdad exacta de lo ocurrido es la versión que contiene el telegrama oficial recibido en el ministerio de la Guerra dando cuenta del parte por escrito que dió el gobernador militar de Melilla, y que publicamos en otro lugar."

—Dice *Las Ocurrencias* que á nadie le ha sucedido lo que al último gobierno liberal, que tuvo que declarar libres todas las cuestiones de importancia.

—Pregunta *La Epoca* si es el partido conservador el que tiene la culpa del estado en que se encuentran algunas de nuestras plazas en Africa.

—*El Movimiento Católico* no cree que este gobierno haga ni más ni menos que los anteriores en punto á moralizar la administración.

—Dice *La Union Católica* que en todos los partidos hay por desgracia quienes reducen la política á principios y postres.

—Los ministros de Gracia y Justicia y Ultramar, señores Villaverde y Fabié, saldrán hoy para San Sebastián, con objeto de felicitar, en nombre de sus compañeros de Gabinete, á S. M. la reina en el próximo día de su santo.

—De un diario conservador:

"Dice con mucha razón *La Correspondencia* que es extraño que algunas perso-

— 104 —

se que no hay piedra, roca ó metal por duro que sea que la resista.

La atmósfera contiene en su seno todos los elementos de la más enérgica descomposición, tales como el oxígeno, el agua en vapor y el ácido carbónico en cuya composición ya sabemos que entra el oxígeno.

Para persuadirse de la universalidad de esta acción destructora de la atmósfera, basta fijar la vista por un momento en el estado que ofrecen las rocas de cualquier naturaleza que sean en una cordillera de montañas ó en las señales de desmoronamiento y ruina que presentan los edificios públicos, los monumentos mas sólidos y hasta las estatuas de metales y piedras duras que la ostentación del hombre exige en parajes públicos como objeto de adorno y de utilidad.

Pero en esta obra destructora que podría llamarse de reconstrucción, por que los materiales desgastados en un punto se acumulan en otro para dar existencia á nuevas combinaciones, se

— 97 —

y hoy se va averiguando su verdadero origen y ligereza de estos seres. Su pequeñez les permite permanecer flotantes en el aire, sumergirse en todos los líquidos y multiplicarse en todos los puntos que las condiciones de medio favorece su desarrollo.

Estudio bello el de estos seres microscópicos que hoy ocupa la atención de muchos sabios por los fecundos resultados que suministran su conocimiento, pero por lo que se relaciona con el punto objeto de este trabajo, ha sobrepasado los límites del laconismo por mas que haya tratado de limitar mis citas á la microscópica proporción que representa los seres que provocan las fermentaciones.

Todos estos seres infinitamente pequeños, necesitan oxígeno para vivir, y es tal la potencia que para el consumo de este cuerpo tienen algunos, que los hay que su vida no es compatible cuando están en via de desarrollo y multiplicación en contacto del oxígeno del aire. Apesar de necesitarle para la

13

— 100 —

Hay otra mezcla del oxígeno con otro metaloide que es el azoe, y constituyen la atmósfera que conocemos también, y también están ligada á ella la serie de transformaciones que en el mundo orgánico é inorgánico tienen lugar.

El agua, la atmósfera y el calor, son los tres principales agentes que provocan, y á beneficio de los cuales se realizan también los cambios y movimientos que constituyen la vida de la materia en todas sus manifestaciones.

El oxígeno, pues, en el estado de simple aislamiento, en el estado naciente ó al separarse de los compuestos que contribuye á formar ó en el de compuesto binario ó ternario, lo encontramos en gran abundancia por todas partes y en todas desempeñando papeles de primer orden. Para utilizar muchos cuerpos ya metálicos ya metaloideos, nos valemos de la afinidad que el oxígeno tiene por ellos; y por una serie de maniobras que la química estudia y constituyen la base de impor-

— 101 —

tantes y numerosas industrias los ponemos en condiciones que las necesidades de la sociedad reclaman. Las operaciones metalúrgicas cuyo objeto es beneficiar los óxidos, carbonatos, sulfatos, etc. que se encuentran en las entrañas de la tierra, no podrían llevarse á cabo sin la intervención directa del oxígeno en todos aquellos casos que no forme parte del mineral que se trata de beneficiar.

Esto por lo que concierne á las operaciones de transformación inorgánica en que el hombre toma parte activa, cuya importancia es demasiado conocida de todos para que entremos en detalles; pero hay fenómenos en la naturaleza inorgánica que se vienen sucediendo sin interrupción en el transcurso de los siglos con mas ó menos lentitud, pero de una manera constante que transforman la superficie de la tierra y contribuyen al sostén y multiplicación de los animales y vegetales sobre ella existentes.

De indicar como estas causas con-

nas y algunos periódicos den importancia política al hecho de haber comido el general Jovellar en casa de los señores Cánovas del Castillo.

En los centros oficiales no se facilitaron anoche noticias sobre los sucesos de Melilla por no haberse recibido, según manifestaban, nuevos informes.

Estos no se esperan hasta hoy, que debe llegar a Málaga el vapor Sevilla, de vuelta de África.

Barcelona 22 (12'20 t.)—El gobernador al ministro:

En Manresa completa tranquilidad. Tiendas todas abiertas, ofreciendo ciudad aspecto ordinario.

Han acudido hoy 190 obreros a cinco fábricas, y en la de San Juan trabajan todos.

Según telegramas de un periódico francés, hace días se hablaba en Argel de existir gran excitación entre los moros que rodean a Melilla y de disponerse a un ataque.

Telegráfico de Bilbao que anteaer, a la llegada del tren número 14, fué arrollada por el mismo la viajera Estefanía Ibarche, cortándole las piernas, de cuyas resultas falleció a las seis de la mañana de ayer.

En Murcia, ayer el tren 122, que salió para Alicante, arrolló y mató a una niña de siete años.

Según se asegura en algunos centros importantes, tanto militares como políticos, las tres naciones que forman la triple alianza han convenido en no aumentar sus fuerzas militares hasta el año 1894.

Rusia, sin embargo, ha acordado la mas pronta construcción de cuatro grandes acorazados, además de los que están en curso de construcción.

El general Lopez Dominguez estuvo ayer en el ministerio de la Guerra a cumplir con el deber de cortesía de despedirse del señor Azcárraga.

Mañana probablemente saldrá el señor Lopez Dominguez para San Sebastián y Biarritz, donde se detendrá pocos días, siguiendo luego para Bagneres de Bigorre.

El Globo dice:

Una carta escrita en su residencia de Lourizán por el señor Montero Ríos presenta, a este ilustre hombre público tan animado y resuelto contra la situación conservadora, que habla de predicar la guerra santa por las provincias en cuanto pase la estación veraniega.

Dice El Imparcial:

En un colega de la noche que suele estar bien informado hemos visto que el Consejo de ministros acordó anteaer, conforme con el informe del Consejo de Estado, anular las últimas elecciones municipales de Barcelona.

Según nuestras noticias, el Consejo de Estado no ha visto mas que un expediente relativo a uno de los colegios de Barcelona; por lo tanto, si la referencia del citado colega es exacta, debe referirse solo a dicho colegio, no a todos los de la capital de Cataluña, porque esto sería una medida arbitraria que no creemos pueda cometer un hombre tan respetuoso y tan escrupuloso con la ley como el señor Silvea.

Veremos qué dice la prensa ministerial.

Dice La Epoca:

Los liberales conservadores no auxilian ni combaten al partido que el señor

Martos está en vías de formar. No le ayudan, porque no deben mezclarse en estas cuestiones íntimas que, después de todo, no sabemos que ventajas positivas pueden ofrecer. Y no lo desdennan, porque el empeño de atraer al campo de la legalidad elementos que fuera de el acampan es digno de loa y merece todo su aplauso.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 23 de Julio de 1890. Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mio.

El ministro de Fomento puso a la firma de la Reina los nombramientos de alto personal de varios departamentos.

Lo más importante de la firma de hoy ha sido un decreto dando nueva organización al ministerio de Marina, y como consecuencia de ella se crea un Consejo Superior de la Marina, bajo la presidencia del ministro del ramo, y para la vicepresidencia está nombrado el señor Rodriguez Arias.

Después de lo mucho que se censuró la plantilla y distribución de trabajos en el referido departamento ministerial, los que conocen el detalle de la reforma del general Beranger, se muestran agradablemente sorprendidos. Además se introduce la economía de algunos miles de pesetas.

Fueron nombrados: intendente, el señor Aranda, y oficiales primeros los señores don Manuel Montero y don Emilio Ruiz del Arbol.

Han causado mucha curiosidad los despachos recibidos acerca de la entusiasta despedida hecha al señor Peral en Madrid.

El ministro de Fomento dió cuenta a la Reina de las últimas noticias comunicadas por nuestro representante en Tánger acerca de los sucesos de Melilla.

La impresión general que aquí se tiene de origen oficioso, es que el Gobierno del Sultan ofrecerá las indemnizaciones y reparará a la mayor brevedad todos los agravios hechos a España por las kábilas fronterizas.

En el Salón de conferencias del Congreso y demás círculos políticos, ni en la prensa, se da extraordinaria importancia a los sucesos de Melilla por las consecuencias que pudieran sobrevenir, en razón a que todos los antecedentes hacen suponer que el Sultan quiere conservar buenas relaciones con España, por convenir a sus propios intereses y a la política internacional en Europa.

La versión que circula referente a las instrucciones comunicadas por el señor duque de Tetuan al señor Figuera, ministro de España en Marruecos, ha causado excelente efecto en la opinion, y sin reservas han sido elogiadas por los políticos de todos matices que se encuentran todavía en esta capital.

No son nada tranquilizadoras las noticias de Montevideo.

Los jefes militares incomunicados por consecuencia de la conspiración descubierta son 23. Algunos de éstos serán puestos en libertad.

La situación económica es desesperada; se aumentarán los impuestos indirectos, exigiendo el pago en oro para la amortización de billetes.

En la Bolsa se confirma el telegrama publicado por los periódicos de anoche de que el presidente de la República del Salvador será invitado a que renuncie la

alta investidura, por exigirlo los Estados de la América central.

Tres divisiones del ejército de Guatemala se dirigen a la frontera del Salvador.

En la Secretaria de Estado se esperan noticias oficiales para disponer lo necesario a proteger los intereses de los subditos españoles.

El corresponsal.

PERAL EN CÓRDOBA

La manifestación iniciada por la prensa local, y secundada por todas las corporaciones, sin distinción de clases, en honor del Excmo. Sr. D. Isaac Peral, insigne inventor del submarino, ha sido una prueba elocuente de los nobles y patrióticos sentimientos que enaltecen a este vecindario.

Córdoba, amante de las ciencias y de todo aquello que se eleva del orden natural, acudió ayer a la estación central de los ferrocarriles a rendir un público y entusiasta testimonio de admiración y de respeto al ilustre inventor del buque, rey de los mares.

Desde las diez de la mañana, la población había perdido su habitual calma. En las tiendas de comercio, en los talleres, en todos los establecimientos de esta capital paralizáronse los trabajos para tomar parte en la patriótica manifestación que el pueblo cordobés preparaba al ilustre viajero, durante su breve estancia entre nosotros.

Los carruajes particulares y todos los de alquiler, se dirigían presurosos a la estación de los ferrocarriles, cuyas avenidas presentaban un animado aspecto. Los andenes, apesar de su grande extensión, hallábanse ocupados por una concurrencia tan numerosa, que según cálculos, se aproximaría a unas ocho o diez mil personas, que representaban a todas las clases de la sociedad.

Allí estaba el señor Quintana Alcalá, Gobernador civil interino; una comisión del Excmo. Ayuntamiento, presidida por el primer teniente de Alcalde señor Gonzalez Aguilar; el señor Matilla, presidente de la Excmo. Diputación provincial, con una comisión de este cuerpo; la Sociedad Económica; el Ateneo, con su presidente señor Torres; el Liceo; la Cámara de Comercio e Industria, con su presidente señor Lopez Amigo; el Instituto provincial de segunda enseñanza; comisión en representación del profesorado de primera enseñanza; la Escuela provincial de Bellas Artes y la de Artes y Oficios; la Academia política; el Circulo Católico de Obreros; la Escuela especial de Veterinaria; el Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos, jefe del partido liberal-dinástico; el Senador del Reino Excmo. Sr. Conde del Robledo; representaciones de todos los centros de instrucción y recreo; del clero; de la milicia; de los partidos políticos; todos los directores y redactores de los periódicos locales, y una multitud compacta, en la que se encontraban también muchas señoras, llevando el unánime deseo de saludar al sabio marino. A la hora reglamentaria llegó el tren correo a los andenes, y entonces dieron principio los vivas y aclamaciones al señor Peral. Los acordes de la música, las detonaciones de gran número de voladores, los vitores y los aplausos, no cesaron un momento.

Al detenerse el tren, cuya locomotora venía engalanada con una bandera, en la

que se leía "¡Viva Peral!", el coche fué rodeado por la multitud, que casi en brazos llevó al ilustre marino al restaurant, en donde el Ayuntamiento le obsequiaba con un almuerzo.

Anotar los innumerables detalles que ocurrieron en el local de dicho restaurant durante el breve rato que el ilustre marino permaneció en él, sería tarea difícil. Las mesas, las sillas, las ventanas, y en suma, todo el recinto, se vió lleno en un momento de personas, que no respetaron los guardias de las puertas, ni la vajilla del servicio de las mesas, que sufrió los efectos de la aglomeración.

Al penetrar el señor Peral en el local referido, acompañado del señor Duque de Hornachuelos, el paso era por extremo difícil.

Peral, visiblemente emocionado, saludaba a todos cortésmente. Los abrazos fueron innumerables, hasta que después de grandes esfuerzos pudo abrirse paso y ocupar el asiento que le estaba destinado.

El señor Torres, presidente del Ateneo, le hizo entrega del oficio en que esta Corporación, en virtud de un acuerdo de la junta directiva, le nombraba socio de honor.

Entre las cartas de felicitación que le entregaban a la mano, figuraba una composición en verso de don Manuel Bonrostro, antiguo empleado de la fábrica de gas, cuya demostración agradó mucho al ilustre marino, que dió un estrecho abrazo al señor Bonrostro.

El señor Duque de Hornachuelos pronunció breves frases, en las que revelaba su patriotismo y admiración al grandioso invento del submarino, terminando con varios vivas a Peral, a la nación española, a la Reina Regente y al pueblo de Córdoba, que demostraba en aquella ocasión su amor pátrio.

El señor Conde del Robledo, abundando en lo manifestado por el señor Duque de Hornachuelos, encomió el admirable talento del señor Peral del que dijo, reservaba a España grandes dias de gloria.

El señor Duque de Hornachuelos dió un viva, que fué repetido por la multitud, al Cristóbal Colón del siglo XIX.

El señor Quintana, gobernador civil interino, enalteció con breves palabras al autor del Submarino, a quien felicitaba, dijo, en nombre de la provincia de Córdoba, terminando con varios vivas a la augusta reina regente, al rey, a Peral y a la marina española.

El señor Matilla, presidente de la Diputación provincial, dedió entusiastas frases al señor Peral, brindando afectuosamente por el que representa hoy una gloria nacional.

El señor Peral intentó varias veces dirigir la palabra a la concurrencia, pero los vitores y aclamaciones no cesaban.

Aprovechando un momento pudo hacerse oír la voz del sabio marino que con la modestia propia del hombre observador y estudioso que prescinde de los honrosos laureles que se ha conquistado, manifestó que aceptaba gustosísimo todas aquellas manifestaciones, solo por España, que él nada había hecho, y que jamás olvidaría la brillante recepción que el noble pueblo cordobés le había dispensado.

De un numeroso grupo que había sobre otra mesa, se oyó una voz que dijo "Bendita sea la madre que lo ha parido."

Esta frase, en la que se revelaba el carácter andaluz, causó su natural efecto en el señor Peral y en todos los concurrentes.

El señor Gonzalez Aguilar, presidente de la comisión municipal que había acudido a la recepción, brindó en nombre de Córdoba, a cuyo vecindario representaba, haciéndose intérprete de la simpatía que experimentaba este, ante la presencia del viajero ilustre, gloria de la nación española.

El señor presidente del Ateneo, propuso a la comisión municipal que en la primera sesión que celebre el Ayuntamiento se acuerde por unanimidad declarar hijo adoptivo de Córdoba al señor Peral.

Terminaron los brevísimos momentos que el reglamento de ferrocarriles concede, y al oírse la campanilla que avisaba a los viajeros la continuación de la marcha, la multitud prorrumpió en atronadores vivas manifestando su deseo de que no se fuera el señor Peral que, visiblemente emocionado ante aquella nueva manifestación de cariño, dijo que sería para él muy honroso suspender la marcha, pero que los deberes que su cargo y la patria imponen, lo llamaban a su puesto para terminar en breve la realización de los ideales que perseguía, y añadió que el primer dia de que pueda disponer lo dedicará a permanecer en Córdoba, a la que nunca olvidaría.

El señor Peral, acompañado de las comisiones y seguido de la numerosísima concurrencia, salió del restaurant ocupando el coche y momentos después, al partir el tren, repitióse la misma manifestación entusiasta con que media hora antes había sido recibido el ilustre marino, siendo acompañado hasta los límites de la provincia por los diputados provinciales señores Conde de Hust, vicepresidente de la comisión; y don José Viguera y don Vicente de Hombre, y hasta Sevilla por varios periodistas de la capital vecina, que tambien tomaron parte activa en la recepción de ayer.

No terminaremos esta breve descripción sin dirigir desde las columnas del DIARIO nuestro más entusiasta aplauso al insigne marino, honra y gloria de la marina española, congratulándonos mucho de que el vecindario de Córdoba, haya contribuido del modo más elocuente a la espontánea manifestación que ayer presenciámos en la estación de los ferrocarriles.

Vemos con gusto que con la idea que iniciamos fuimos fieles intérpretes de la opinión de nuestra ciudad querida.

M. Martínez Alguacil.

Gacetillas.

Juicio oral.—El día 28 del corriente tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Posadas, por hurto, contra Dolores García Borja, que será defendida y representada respectivamente, por los señores don Manuel López Dominguez y don Antonio Caballero.

Ayuntamiento.—En la sesión que celebró anteaer el Municipio, se tomaron entre otros los siguientes acuerdos. Encabezar con 1000 pesetas la suscripción abierta para adquirir la estatua Un Naufrago obra del notable escultor cordobés señor Inurria Conceder 50 pesetas al individuo que la semana anterior extrajo con exposición de su vida a un niño que cayó al Guadalquivir. Concediéronse tambien 50 pesetas a un empleado de la cárcel, declarado cesante para que pueda ausentarse de esta población. Que el Mu-

tribuyen a la disgregación de los minerales para modificar la composición y forma de la superficie de la tierra, nos ocuparemos con la mayor brevedad posible.

No nos ocuparemos de explicar la acción mecánica que la atmósfera ejerce con la impetuosidad de sus corrientes de aire que caracterizan ciertos vientos, que soplan constantemente en los trópicos de Este a Oeste, los Menezones cuya periodicidad es de seis meses del año en direcciones opuestas, la brisa corriente diaria del mar a la tierra y de la tierra al mar. El Armatan viento abrasador que del interior de Africa se dirige hacia el Atlántico, como el sofocante Simoun que sopla del Norte al Sur, en el continente Africano y levantando montes de arena, sepultan caravanas enteras en el desierto.

El famoso Paupero, viento glacial de extraordinaria velocidad que procede de Patagonia se estiende casi por toda la América del Sur, ni

seres orgánicos, también mencionados, vamos a indicar cómo contribuye a la realización de la transformación de la materia inorgánica.

El oxígeno se combina con la mayor parte de los cuerpos simples, ya sean estos metales o metaloides. Con los metaloides forma los compuestos binarios que se conocen con el nombre de ácidos, y con los metales forma otros compuestos binarios, también llamados óxidos, teniendo las dos clases de compuestos caracteres peculiares que los distinguen, y no son de este caso indicar. Otros compuestos resultan de la combinación de los primeros compuestos binarios ó ácidos con los segundos ó óxidos, y a estos compuestos ternarios se los denomina sales. Hay un compuesto binario del oxígeno con el hidrógeno, que ya conocemos con el nombre de agua, cuya importancia en el reino orgánico como en el inorgánico, no tiene rival, pues a la existencia de este compuesto está intimamente ligada la vida del planeta que ocupamos.

combustión del carbono y formación del ácido carbónico que en gran cantidad emiten. A los infinitamente pequeños que pueden vivir en contacto del aire, del cual toman el oxígeno necesario, se los denomina aereovios, y a los que por su vida es incompatible en ciertos períodos con el contacto del oxígeno del aire a pesar de necesitarle para el ejercicio de sus funciones, toman este cuerpo destruyendo los elementos anatómicos del cuerpo en que viven y reciben el nombre de anaereovios.

Para terminar éste trabajo demasiado largo ya, vamos a ocuparnos del papel que el oxígeno desempeña en las composiciones y descomposiciones del reino inorgánico.

Prescindiendo del gran papel que el oxígeno desempeña en la Naturaleza, formando el aire y el agua en las proporciones indicadas en otro lugar de este trabajo y de la importancia que estos elementos puramente minerales tienen para la vida y desarrollo de los

los efectos destructores que motivan los huracanes en los edificios, en los bosques seculares, levantando impetuosamente las olas del mar, cuya acción destructora sobre las costas es incalculable, ó transportando a veces enormes peñascos desde la cima, hasta la falda y pié de las montañas.

La acción física de la atmósfera, aunque mas ruidosa y eficaz en apariencia, se reduce a desmoronar la parte mas culminante de los continentes y la superficie de aquellas rocas que ofrecen poca coherencia trasladando la porción mas tenue de estos materiales a puntos mas ó menos lejanos.

Hay otra acción destructora mas poderosa y variada en la atmósfera y esta que es la acción química en la cual toma parte activa el oxígeno, es la que nos ocuparemos de explicar.

La acción química de la atmósfera infinitamente mas poderosa y variada que la mecánica, destruye y descompone toda clase de materiales terrestres entre los cuales bien puede decir-

cipio asista en corporación á la función religiosa que prepara la Real Asociación de San Cayetano. Designar la calle del aleje para la colocación de una de las fuentes que debe instalar la sociedad concesionaria de aguas potables, y que la comisión de fomento designe el lugar en que debe fijarse la otra. Que una comisión concorra á la estación de los ferrocarriles para saludar al señor Peral, dándose al efecto un amplio voto de confianza á la Alcaldía para que disponga cuanto crea necesario á este fin. Fueron aprobados los nombramientos del personal encargado en los trabajos del padrón. Y por último, se acordó que la calle del Lodo, lleve en adelante el nombre de *Isaac Peral*.

El vigía.—Córdoba, junto á sus muros, al géio ayer rindió aplausos, y de sus ilustres hijos las sombras allí se alzarón.

Velada.—Esta noche tendrá lugar la velada de Santiago, una de las más antiguas que el vecindario de Córdoba celebra durante los meses del Estío. Asistirá, según costumbre, la banda municipal.

Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 23 del corriente.—Puente, 478 pesetas y 60 céntimos.—Pretorio, 406'09.—San Sebastián, 333'39.—Victoria, 365'97.—Matadero, 624'58.—De las 2208 pesetas y 63 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1019'24.—A la provincia y municipio 1019'34.—Adicionadas 170'05.

Canongía.—La *Gaceta Oficial* correspondiente al 23, publica un Real Decreto del Ministerio de Gracia y Justicia, en virtud del cual se nombra Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, en la vacante por defunción de don Francisco Gómez Galaso, á nuestro estimado amigo el ilustrado doctor en Teología, Presbítero don Víctor Jesús de la Vega y Bascarán, propuesto en primer lugar por el Tribunal de oposición. Damos nuestra mas cordial enhorabuena al agraciado.

Paréntesis.—En atención á la solemnidad de hoy, mañana no se publicará el DIARIO.

Nubecillas.—Nubecillas del estío—que el calor les acompaña—y tejen en los espacios—sus mas flotantes guirnalda.—Nubes que el azul del cielo—bordan con figuras raras,—y que parecen medrosas—melancólicas fantasmas.—¡Ay! ¡quién no tiene en la vida—nubes que tambien empañan—las dichas y los placeres,—las risueñas esperanzas.—Me gusta ver por las tardes—desde tendida terraza—en el rosado horizonte, que el sol con su lumbré baña,—las ligeras nubecillas—que estienden sus blancas gasas,—mientras que las golondrinas—á el cielo tienden sus alas, y el *Angelus*—dá la torre de la ermita solitaria—Seguid volando, ligeras—nubecillas nacaradas,—que sois el toldo flotante—que los cielos nos deparan!

Concierto. Mañana por la noche tendrá lugar en el Circulo de la Amistad como en semanas anteriores, el concierto y baile de confianza, en cuya reunión tocará la notable charanga del batallón Cazadores de Cataluña, las piezas siguientes:—1.º *Paragraf 3.º*.—2.º *Preludio Anillo de Hierro*.—3.º *Jota zarzuela La Bruja*.—4.º *Tanda de Valses Tresjolié*.

Caja provincial.—Ayer no se verificó en ella ingreso alguno, y se pagaron 75 pesetas por material y 2317 por suministros de beneficencia. Quedó la existencia de 3440'32.

Procuradores.—El Colegio de los de Córdoba se reunió anteayer tarde para celebrar un sorteo, á fin de que designara la suerte al que habrá de representar al reo Cintas Verdes. Quedaron designados, por su orden, los señores don Octavio Costi y Castuera, don Antonio de Luna y don Rafael Castañeira.

Defunción.—El correo de ayer nos ha traído una sensible noticia. El reciente luto que lleva nuestro querido amigo y compañero el señor don Ignacio Díez Loysele, antiguo y probo administrador del DIARIO, acaba de aumentarse con la dolorosa pérdida de su señor hermano don Modesto, cuya defunción ha ocurrido en Quintanilla de Abajo, provincia de Valladolid. Hermano único, y sin que la distancia ni el tiempo hayan enfriado jamás el fraternal cariño, esta noticia ha causado honda impresión en el ánimo de nuestro estimado amigo, á quien los sufrimientos físicos y estos sensibles sucesos, tienen profundamente embargado el espíritu. El señor don Modesto Díez Loysele, al que puede realmente concedérsele el calificativo de segundo padre de nuestro compañero, por haber perdido en su menor edad á los autores de sus días, era además de un cumplido caballero y ciudadano honrado, un padre cariñoso que deja nobles ejemplos que imitar. Era farmacéutico en

Quintanilla de Abajo, cuyo vecindario tenía el señor Díez en grande estima. Por sus propios merecimientos fué elegido diputado provincial de Valladolid, y hace pocos años recibió el nombramiento de socio corresponsal de la Económica Cordobesa de Amigos del País. El señor Díez deja huérfanos á varios hijos, que como su hermano, llorarán largo tiempo su muerte. Dios conceda la eterna bienaventuranza al alma de dicho señor, y algún lenitivo á la aflicción que hoy experimenta su atribulada familia.

Subasta.—El 30 se subasta en el juzgado de Aguilar la casa número 48 calle San Cristóbal, de aquella ciudad, por el tipo de 300 pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1792.—Manifiesto del duque de Brunswick contra Francia.—1833.—Muere el distinguido publicista Martínez Marinas.—1848.—Fallecimiento de don Pablo Pierrer en Barcelona.—MAÑANA.—1508.—Inauguración de la Universidad de Alcalá de Henares por el cardenal Cisneros.—1830.—Publicación de las Ordenanzas de Carlos X de Francia.

Nos dejan.—Los días de la salida del tren exprés de la línea de Madrid se ve la estación de los ferrocarriles bastante concurrida, para despedir á los amigos que, más afortunados que los que nos vemos obligados á permanecer durante la presente estación canicular en este país, donde se respira una atmósfera caligiosa, marchan en dirección de los puertos del Cantábrico y á los balnearios á disfrutar de sus frescas playas, dejando á Córdoba convertida casi en un cementerio esperando llegue la segunda quincena de Septiembre, en que el sol nos trate con mayor consideración, y vuelvan á nuestros círculos las fiestas invernales.

Quejas.—Vuelven á formularse por la exhibición de ciertas mujeres en los paseos públicos intercaladas con señoras y familias honradas. Recomendamos, á propósito de esto, las disposiciones del inolvidable Gobernador que fué de Córdoba señor don Luis Antunez.

Revista agrícola.—Vemos con gusto que muchos de nuestros apreciables colegas de Madrid y provincias trasciben á sus columnas los trabajos de nuestro ilustrado colaborador el señor don Alejandro del Castillo, referentes á la agricultura, trasciben algunos una parte de referidos trabajos en forma de miscelaneas; y aunque agradecemos la transcripción, sería nuestra satisfacción completa si indicaran la procedencia, y no dieran lugar á que los que acostumbramos á seguir esta buena costumbre, lo hicieran de una manera equivocada, atribuyéndoles distinta paternidad.

Cédulas personales.—Ya parece se han recibido en la Delegación de Hacienda, las correspondientes á esta provincia, cuyo reparto y cobranza á domicilio en breve. También se remitirán á los pueblos cuyos padrones se hallen aprobados.

Edicto.—Por uno del juzgado de la izquierda se llama á los que se crean con derecho á heredar á don Juan Doña Calderón, que falleció sin testar.

Un ángel más.—Ha fallecido en Madrid un bello niño de nuestros apreciables amigos señores don José del Bastardo Cisneros y doña Eugenia Cabezas é Isla. Sentimos la tribulación del joven matrimonio.

Resultados.—No gustamos de elogiar lo que merece plácemes sin datos fijos y auténticos. En tal concepto podemos y debemos dar nuestra sincera enhorabuena á la Academia Politécnica de Córdoba y á su infatigable director nuestro ilustrado amigo señor don Manuel Sidro, porque los cinco alumnos que ha presentado en Toledo para ingreso, todos, sin excepción alguna, han sido aprobados en los tres ejercicios. Este resultado es tanto mas honoroso cuanto que solo han obtenido aquella nota 93 entre los 220 aspirantes. No por optimismo hemos creído siempre que honra á esta capital aquel centro docente.

Aprobado.—Lo quedará en breve el crédito extraordinario para el indulto cuadragesimal y bula de la Santa Cruzada, informado favorablemente por el Consejo de Estado.

Comunicación.—El jefe del centro telegráfico, avisa que se halla detenido, por no haber podido ser entregado á su destinatario, un telegrama puesto en Córdoba el lunes, para don Francisco Méndez, Montealeón, 6 duplicado, segundo, Madrid.

Obra de arte.—Deplora la prensa de Madrid que una bellísima y alegórica escultura, con gran significación patriótica, no haya podido ser terminada á tiempo para figurar en la última Exposición, por su autor don Ezequiel Ruiz, que

honra á la Escuela de Bellas Artes de Córdoba, y últimamente á la Especial de Pintura, Escultura y Grabado de la corte. A juzgar por la opinión que la obra merece á los periódicos que la conocen, debe ser por todos conceptos digna de estima.

Lapsus.—En el artículo "La Eloquencia de los números," que publicamos el miércoles 23 del corriente, aparece por un error material en la línea 12 de la primera columna, la palabra *semestres*, que debe ser sustituida por la de *sinistros*.

Buen acuerdo.—Ha tomado el Colegio de Procuradores de Córdoba el de costear con los fondos del mismo los funerales de los individuos de él, que mueran estando en ejercicio, é inutilizados físicamente.

Licencias.—Parece que ya se ha recibido la real orden circular disponiendo que se licencie á los soldados de infantería que hubieren cumplido dos años de permanencia en las filas, y otra disponiendo se conceda licencia ilimitada á todos los que, hallándose en aquel caso, no la hubieren obtenido al ingresar los reclutas del presente reemplazo.

Desgraciada esposa.—Se halla en Córdoba la digna señora viuda de nuestro malogrado amigo señor don Antonio Gimenez Morales.

Horas.—Las de oficina en el Registro de la propiedad de Córdoba son, desde el 21 de este mes, de las ocho de la mañana á las dos de la tarde.

Maestros interinos.—Por la dirección general de Instrucción pública se ha declarado que para el nombramiento de maestros interinos deben atenderse los Rectores á la órden de 29 de noviembre de 1886.

Lamentos.—Nuestro apreciable colega *La Andaluza* de Sevilla, se queja de que se prolongue allí la crisis municipal, y de que los concejales que creen dejarán pronto sus puestos, no se cuidan de asuntos administrativos, sino de contentar á los electores para que en su día les den sus votos. Nada: está probado que hacemos muy mal en pedir mas administración y menos política.

Sucesos locales.—Partes de ayer de la guardia municipal.—Detención en la plazuela de San Pedro, de una muger embriagada.—Por la comisión de abastos se mandó retirar de la venta 25 kilogramos de manzanas que no estaban en perfecta madurez.—Denuncia de una muger que se negó á abonar á otra el importe de ocho aves.—Otra contra la dueña de una casa de lenocinio por verificarse en ella, á la vista de los transeúntes, actos ofensivos á la moral.—Ha sido constituida en depósito una caballería menor encontrada por un guardia municipal en la calle San Fernando.

Pensamiento.—Si se suprimiera en la mujer la ira y la murmuración, resultaría un ángel.

Sección minera.—Se han solicitado 12 pertenencias de la mina de plomo "Castillo," de la Solana del Castillo, término de Villanueva del Duque.

Cantar.—Oree que yo soy muy feliz—el que mi llanto no vió,—sin ver que mi llanto es sangre—que inunda mi corazón.

Extracto.—El miércoles publicó el periódico oficial los acuerdos tomados el mes anterior por el Ayuntamiento de Valsequillo.

Fiestas.—Del tres al siete de Agosto tendrán lugar en Priego grandes fiestas en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno, con las correspondientes autorizaciones eclesiásticas y civil, segun el programa al efecto publicado.

Extravíos.—Lo han sufrido siete caballerías en el sitio de San Gregorio, término de Hinojosa.

Recursos.—Se han remitido al Ministerio de la Gobernación los recursos de alzada de varios concejales de Priego, contra la providencia del señor Gobernador anulando el nombramiento de Alcalde, y contra el acuerdo de la Comisión provincial declarando la incapacidad de los recurrentes para ejercer su cargo.

Cuentas.—Hasta el 31 están á la vista las del Pósito de La Carlota, del anterior ejercicio.

Prelado.—El correo nos ha traído la infausta nueva del fallecimiento del señor Obispo de Teruel, cuyos servicios á la Iglesia y al Estado son notorios, y especialmente desde que fué cura párroco en Yecla. Se preparan á publicar su biografía varios conocidos escritores.

Escuelas.—Por el Rectorado de la Universidad literaria de este distrito, se anuncian para su provisión por concurso único, la escuela incompleta de niñas de Ochavillo del Río, con 275 pesetas de sueldo, 68'75 de retribución y 90 para casa; la de Sileras, con 466'25 de sueldo y 114'06 de retribución; las auxi-

liares de Doña Mencía y Almedinilla con 550, y la de niñas de Cañete de las Torres con 412'50.

Medida acertada.—En varias provincias se ha dispuesto por los gobernadores civiles, que sean recogidos los romances ofensivos á la moral, que pervierten el sentimiento de la juventud. Es una medida que debe ser secundada en todas partes.

Término.—Hasta el 30 de Agosto pueden elevar los pueblos interesados en la no supresión de las Audiencias actuales, las observaciones y documentos que abonan su continuación.

Montoro.—Julio 24.—"Esta noble ciudad de Montoro ha hecho en el día de hoy una gran manifestación al señor Peral, al pasar por la población. A las nueve de la mañana estaban ocupados totalmente los andenes de la estación, donde había inmensa multitud de personas de todas las clases de la sociedad. Al entrar el tren en las agujas, la banda municipal tocó un himno que lleva el nombre *Peral*, y parado el tren subió al coche del ilustre marino la comisión organizadora, pronunciándose un bonito discurso por el presidente don Manuel del Rosal, terminando con entusiasmas vivas y aclamaciones. A seguida dió las gracias el señor Peral, y la comisión, compuesta de los señores Rosal, Valseca y Ager, subieron con las banderas al coche inmediato, acompañando al señor Peral hasta esa capital. Calculábase en unas 2.000 personas las que, con entusiasmas vivas, despidieron en Montoro al inventor del submarino."—*Corresponsal*.

Exámen.—Diga usted: supongamos que ocho alumnos tienen 48 manzanas, 40 melocotones, 54 ciruelas y 16 higos, ¿qué le tocaría á cada uno de ustedes?—Un dolor de cabeza.

El descubrimiento por el insigne navegante castellano, de la encantada Península de la Florida, no sólo aumentó el mapa y añadió un florón más á la imperial corona de Castilla, sino que vino también á ensanchar los horizontes de la poesía con la magia de la leyenda, y más tarde á popularizar esta parte del continente con la producción del riquísimo perfume que de sus flores se extrajo y que fué designado con el nombre de Agua Florida de Murray y Lanman, orgullo de América y elegante necesidad social de sus habitantes. ¿Quién no conoce este delicioso perfume? ¿Quién no ha gozado alguna vez de sus embriagantes vapores en el Baño ó en el Tocador? ¿Quién, al usarlo, no ha sentido más fuerte el cuerpo, más clara la mente y más alegre el espíritu? Basta probarlo una vez para preferirlo á los demás. La legítima Agua Florida es la de Murray y Lanman preparada por Lanman y Kemp, únicos fabricantes y propietarios, New York.

Al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

COMISIÓN ESPECIAL DE EVALUACIÓN Y REPARTIMIENTO DE CÓRDOBA.

Terminadas las operaciones del repartimiento de las cuotas individuales que por la riqueza rústica, urbana y pecuaria han correspondido á los contribuyentes del partido de esta capital en el corriente año económico de 1890-91, se pone en conocimiento de los mismos, para que en el término de ocho días, contados desde la publicación de este edicto en el Boletín Oficial, produzcan sus reclamaciones aquellos que no consideren ajustada á las prescripciones legales, la cantidad que se les fija en el citado reparto, el cual se halla de manifiesto durante el expresado período, en la Secretaría de esta Comisión de Evaluación, situada en el local que ocupan las oficinas de Hacienda.

Córdoba 22 de Julio de 1890.—El Administrador de Contribuciones, Presidente, *Rafael Pueyo*.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Nota de los gastos originados durante la semana comprendida del 7 al 13 de Febrero último, con motivo de las diversas obras emprendidas por el Excmo. Ayuntamiento, para dar ocupación á la clase jornalera falta de trabajo, á consecuencia de la paralización de las faenas agrícolas, cuyas obras se han realizado bajo la dirección del Arquitecto titular é inspección de la comisión respectiva.

	Pts.	Cts.
Jornales.		
Por los del encargado y demás individuos ocupados en dichos servicios durante expresado período.	1043	50
Materiales.		
A. Andrés Lopez, por cuatro cargas de cal.	4	50
Al mismo por reparación de una carretilla.	6	
A. Rafael Leon por 130 azulejos.	65	
Total.	1119	00

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la Ley orgánica vigente, se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 21 de Julio de 1890.—*Pedro Rey*.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—† Santiago Apóstol, Patron de España, y San Cristóbal, mártir.—Mañana, Santa Ana, madre de Ntra. Sra.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en el convento de religiosas de Santa Ana; hoy, por don Rafael García y señora, en sufragio de doña Dolores Sanchez.—Mañana, por los Sres. Marqueses de Bucianos, por sus difuntos.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

Tercer día de solemne novena á San Ignacio de Loyola, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las oraciones, rezándose el Santo Rosario; despues plática y novena.

Hoy á las diez se celebrará en la parroquia de Santiago, con asistencia de la Ilustre Comunidad de señores Curas Párrocos, una solemnisima función á su titular en que oficiará una escogida orquesta y será orador el señor don Enrique Coll. Por la tarde, despues de cantarse el Santo Rosario y letanía y hacerse el oportuno ejercicio al Santísimo Sacramento, habrá procesión claustral, concluyéndose con la reserva.

Hoy tercer día de novena que los cofrades del Santo Escapulario dedican á María Santísima del Carmen, en la iglesia del suprimido Convento de Carmelitas Calzados, Puerta Nueva, dando principio á las seis de la tarde: predicará el señor don Francisco Morales Carrascosa.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Encarnación, en su iglesia.—Mañana, á Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Quinto aniversario.
LA SEÑORITA
Doña Eloisa García y Gonzalez
falleció en Córdoba el 26 de Julio de 1885.
D. E. P. A.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar mañana, el Santo Sacrificio de la Misa, en la capilla del Rosario de la nave del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, en sufragio del alma de dicha señorita, recibirán el estipendio de diez reales.

Sus desconsoladas hermanas, hermanos y hermanos políticos ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios Nuestro Señor.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Córdoba concedió 40 días de indulgencias á todos los que rezaren alguna oración ú oyeren Misa por el alma de la finada.

Espectáculos.

TEATRO DE VERANO DEL BUEN RETIRO
Paseo del Gran Capitán número 11

Función para hoy.—Debut de la primera tiple Srta. D.ª Amparo Santos.—Concierto por la orquesta de señoritas austriacas.—La comedia en un acto, *El teniente cura*.—Concierto por la orquesta austriaca.—La zarzuela en un acto, *Ya somos tres*.—Concierto por las señoritas austriacas.—El sainete en dos cuadros, *El tío Gallineta*.

A las nueve.
PRECIOS.—Entrada general, 35 cts. de peseta.—Sillas de preferencia con entrada, 50.—Abono de 16 billetes, 6 pesetas.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR de el "Diario de Córdoba,"
Telegramas de la Agencia Fabra
Madrid 23 (4'30 tarde.)
(Recibido el 24 á las 7 m.)

Se esperan hoy nuevas noticias relacionadas con los últimos sucesos de Melilla.

Está acordada la huelga general en Cataluña.

También en Málaga y Cádiz se han producido esta clase de manifestaciones.

Madrid 24 (4'45 t.)

Por los telegramas de origen oficial, recibidos de Barcelona, se sabe que ha mejorado la situación en que se encontraba la capital de Cataluña con motivo de las huelgas.

El gobernador de la provincia practica todo género de gestiones para orillar las dificultades.

Faltan noticias de Melilla.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

CHOCOLATE MENIER

LA FABRICA MAS GRANDE DEL MUNDO Venta: 50,000 K^{OS} por Dia

Nuestra Señora del Rosario

Colegio de señoritas, clase preparatoria para el ingreso en la Normal de maestras...

Srta. D.^a María Araceli de Rojas y la Calle Maestra de 1.^a enseñanza superior. Calle de Domingo Muñoz número 3

AGUAS Y BAÑOS MINERALES

SANTAELLA DE PARTIDO DE LA RAMBLA CORDOBA

SALINO-SULFUROSAS-AZOADAS DE 18° CENTIGDO. Temporada desde 1.º de Julio a 30 de Septiembre.

Nuevo Establecimiento, que contiene, a más de sus baños de preferencia y albercas de hombres y mujeres...

En las enfermedades internas, tales como la epistaxis, metrorragias, dismenorreas y propensión al aborto...

Informes en Córdoba, D. Enrique Hernandez, Casa de Baños, donde pueden dirigirse los pedidos de botellas y botes de lodos sulfurosos.

Hospedería en el Bañerío y servicio de carruajes desde el pueblo al establecimiento.

Hospedería en Santaella. Casa de doña Cinta Carmona, donde se servirán con esmero tratadas desde 12 reales diarios en adelante.

VENTA DE AGUA POR ARROBAS

LAS MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MAS POPULARES POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA.

GRANDES REBAJAS

EN LOS PRECIOS DE LAS MAQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el nuevo catálogo

EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas.



Llamamos la atención del público, especialmente a los fabricantes de calzado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LANZADERA OSCILANTE...

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba AYUNTAMIENTO 14 y 16

OPRESIONES NEURALGIAS

CATARROS CONSTIPADOS... Aspirando el humo, penetra en el pecho...



HOTEL COLON. --- 35 REALES DIARIOS

Orquesta desde 1.º de Julio Martes, jueves y sábados, baile

AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN. La preparación más exquisita y refrigerante que se conoce para el Toga, el Paludal y el Baño. Propagada solamente por sus propietarios. LANMAN y KEMP, Nueva York. Se vende en todas las Perfumerías y Boticas.

INTERESANTE para los cosecheros de aceite. En el taller de Nicolás Pingetti, calle de Armas números 10 y 12, se construyen depósitos para la conservación del aceite...

A los Agricultores TRILLO ROMERO PRIVILEGIADO. MEDALLA DE PLATA EN LA EXPOSICIÓN DE BARCELONA DE 1888. PRIMERA PREMIO EN LA EXPOSICIÓN PROVINCIAL DE CORDOBA EN 1890.

L'UNION Compañía Francesa de Seguros CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828 ESTABLECIDA EN PARIS, 15, RUE DE LA BANQUE. Capital, Reservas y Primas a cobrar 72 millones 646 mil.

LA PENINSULAR Casa de huéspedes DE JOSÉ RAMOS. Esta magnífica casa ha sido reformada y restaurada todas sus habitaciones y dependencias...

SASTRERIA DE Morado, Caracuel y Alcántara Espartería, 10.—Teléfono 118. Se confeccionan trajes de hilo y crudillo, liso y listas, desde 70 a 120 reales.

ENFERMEDADES NERVIOSAS CÁPSULAS del Doctor Clin. Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro...

CHOCOLATES RR. PADRES BENEDICTINOS. De venta en Córdoba: señores don Antonio Carrasco, don Pedro Dorronoro, señores Cruz hermanos...

VENTA. Se hace de un buen estrado de doce sillas, dos butacas y un sofá, todo moderno y con muelles; cajones de madera, puertas con cristales...

AVISO AL PUBLICO. Depósito de tocino para fuera de la población, de Sanchez e Iglesias, a los siguientes precios: Tocino del país 70 rs. arroba; manteca salada idem, 70 rs. Darán razón en la calle de San Pablo número 8.

Papel de periódicos. Se vende a real el kilogramo en Librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 84. Porteria.—Se desea un matrimonio de edad madura para encargarse de una porteria.

TRASLADO. El taller de sastre de don Manuel Flores, establecido en la calle de Letrados, enfrente al Timbre, se ha trasladado a la casa número 21 de la misma calle...

TOCINO. Depósito de tocino para fuera de la población, de Sanchez e Iglesias, a los siguientes precios: Tocino del país 70 rs. arroba; manteca salada idem, 70 rs. Darán razón en la calle de San Pablo número 8.

VENTA. Se vende ó arrienda desde el día de la casa número 13 calle de los Cídro, con varias oficinas, cuadra y algunos árboles frutales. Darán razón, calle de San Pablo número 17.

VENTA. Se vende ó arrienda desde el día de la casa número 38 calle de San Francisco. Darán razón, Fernando Colón 17.

Graneros.—Se arriendan de toda clase de cabidas, y a precios sumamente módicos, en la casa número 3 calle Panadería, conocida por el "Picadero". En la misma y a todas horas darán razón.

Se desea enagajar, en precio sumamente económico, un par de piezas de calle en perfecto estado, con su correspondiente herraje y llave. Puede verse y tratarse en la casa número 64 calle de Fernando Colón.